

# Lo que pasó



La Directora de la Corporación Matamoros, habla de la 'Carrera por los Héroes', que este año será en formato virtual y tendría 12.000 participantes.

María Alejandra Neira, directora de la Corporación Matamoros.



Seguirá el reinado del libro físico. Ayer viernes inició la Feria del Libro de Bogotá 2021, que será virtual y se extenderá hasta el 22 de agosto.

Enrique González Villa, presidente Cámara Colombiana del Libro.



El parque Salitre Mágico realizó varios ajustes en la operación y en el servicio. Abrió una renovada rueda de la fortuna en su sede en Bogotá.

Néstor Bermúdez, gerente del parque Salitre Mágico.



Bavaria presentó cerveza de yuca, la firma explica que 'Nativa' se produce en Barranquilla y la materia prima viene de Córdoba y Sucre.

Samira Fadul, de asuntos corporativos de Bavaria.



**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# La agenda del último año

**HOY** entra el gobierno de Iván Duque en el último de sus cuatro años de mandato. La irrupción de la pandemia del coronavirus a los 19 meses de administración transformó drásticamente las prioridades no solo de los 50 millones de colombianos sino también de la estrategia gubernamental y del Plan de Desarrollo. Si bien un espectro de políticas sectoriales logró mantener su ritmo en medio de la crisis sanitaria, lo cierto es que el manejo del covid-19 y sus impactos generalizados constituirán lo más reconocido del legado duquista.

Sin desconocer los logros específicos en distintas áreas como la energía, la transformación digital y las

vías 4G, el balance de la administración Duque- e incluso en la inminente aceleración de la campaña presidencial- tendrá inevitablemente como componente central no tanto la pandemia sino el grado de recuperación económica, sanitaria y social que alcance Colombia en los próximos meses. En otras palabras, la agenda de este último año debería girar en torno a la reactivación.

De la forma cómo el Gobierno despliegue tanto la fase final del plan nacional de vacunación como la senda hacia niveles económicos y sociales de la pre-pandemia dependerá que la mayoría de los colombianos califique positivamente la gestión frente

al covid-19. En especial, si junto a las expectativas optimistas de crecimiento del PIB en este 2021 se suman estrategias más audaces de generación de puestos de trabajo para mujeres y jóvenes. En reciente entrevista el presidente Duque afirmó que buscaba dejar una "agenda de equidad". En plena reactivación del desplome económico más severo registrado y en camino a la inmunidad de rebaño frente al covid-19, la equidad se traduce en más empleos e ingresos para millones de colombianos que cayeron en pobreza y en las condiciones propicias para que las empresas de todos los tamaños los creen. Así luce un potente legado de recuperación.

## DESTACADO

### Duque entra su último año en la Presidencia

Culminar la vacunación masiva, impulsar los programas de empleo y matrícula cero, y garantizar recursos con la tributaria, los temas que marcarán la agenda económica del gobernante que entra en la etapa final de su mandato.

### Consumo de arroz podría estar a la baja

Hernando Rodríguez, gerente general de ORF, organización de la industria arrocera, que incluye a Florhuila, dijo que con la producción nacional vs. demanda se nota que se está bajando el consumo per cápita en Colombia, unos 4 o 5 kilos.

### Ecopetrol: utilidades de \$6,8 billones

Los resultados financieros de Ecopetrol, entre el 1 de enero y el 30 de junio del presente año arrojó ingresos consolidados por \$36,7 billones, una utilidad neta de \$6,8 billones y Ebitda de \$17,6 billones.

### IVA a compras digitales genera enfrentamiento

Ponencia de la reforma tributaria 2.0 incluiría gravar transacciones de comercio electrónico desde el exterior que tengan valores por debajo de US\$200. La norma enfrenta a las plataformas y al comercio local.

### Petroleras, detrás del 'offshore' colombiano

Ecopetrol, Oxy y Shell, Petrobras, Nobel Energy y Hocol, son ocho contratos que suman US\$1.600 millones. La Nación dejó fijada la carta de navegación para la producción de crudo y gas natural a largo plazo.

### La feria del libro



## ASÍ LO DIJO...



Archivo

**"Es realmente lamentable y doloroso (la violencia registrada en el partido Nacional vs. Santa Fe), y por eso las medidas de suspender indefinidamente el ingreso de público al estadio El Campín".**

Claudia López, ALCALDESA DE BOGOTÁ.

# 5,4%

**ES LA** Tasa de desempleo que registró Estados Unidos en julio, un dato que fue más positivo de lo que esperaban los analistas y confirma que la primera potencia mundial sigue firme en su proceso de recuperación económica tras la pandemia del coronavirus.